

Volver a Frente Amplio, la Unión del Pueblo

<http://www.chasque.net/vecinet/framplio.htm> / <http://www.chasque.net/vecinet/famplio06.htm>

Importa el Frente, No el Sector

AHORA 8/11/71

El problema político del Frente es proyectarse fuera de sus organizaciones integrantes para convencer a la masa ciudadana de que es la mejor opción que el país tiene propuesta y la única vía real de procesar los cambios estructurales por métodos pacíficos.

Como el frente es una coalición de organizaciones partidarias y de ciudadanía independientes, sin perjuicio de los entendimientos electorales y políticos que se han realizado, llegará al acto comicial ofreciendo, por intermedio de los diversos sublemas o listas de los sublemas, planteamientos, todos frentistas, pero que implican matices diferenciales tanto desde el punto de vista ideológico como desde el punto de vista del estilo o método de acción.

Siempre pensamos que esa solución era la única posible, porque es la única real, la única que parte del grado de evolución efectivamente alcanzado en la tarea de unificación de las fuerzas progresistas. Es por tanto, una salida práctica y correcta.

Entraña sin embargo, algunos riesgos que acaso sea prudente prevenir. El momento oportuno para hacerlo es ahora.

Es natural y legítimo que cada agrupamiento trate de volcar el mayor número de voluntades populares a su propia propuesta, impici-

ta en el sector político que la promueve y en los ciudadanos elegidos para ocupar los cargos representativos. La prevención que entendemos debe hacerse es la de que nadie tiene derecho a olvidar que este problema es absolutamente secundario y que plantear la puja interna, con excesiva vehemencia y sin absoluta lealtad, con una óptica de electoralismo puro, contradice las metas de alta política que el Frente significa como instrumento fundamental para, entre todos, llevar adelante la creación del nuevo Uruguay.

Esa convicción no sólo debe ser -ya lo es- la de toda la dirigencia del movimiento, sino también la de todos los militantes, desde la base a la cúspide.

Pensamos que en la propaganda, en las formulaciones específicas que cada sector hace, en la misma enumeración de sus integrantes, debe ponerse especial cuidado en no establecer elementos susceptibles de ocasionar reacciones o malentendidos en los otros grupos.

La misma grandeza de la tarea en la que todos estamos empeñados, exige afrontarla con métodos que al par de consolidar la unidad interna, en lugar de fisurarla, reafirmen la imagen de movimiento unificador con la que el Frente ha concitado la esperanza popular.

CARRASCO, MALVIN NORTE Y MAROÑAS: MAS DEL 60% APOYA LA COALICION DEL FRENT LA COORDINADORA "K" EN EXTRAORDINARIA ACTIVIDAD EN UNA CALLE DE 35 VIVIENDAS, 32 SON FRENTISTAS

Con segura fe y entusiasmado esfuerzo militante, los frentistas de la Coordinadora "K" de Montevideo, se aprestan a liberar una nueva batalla y a conquistar el triunfo electoral al próximo domingo 28.

AHORA conversó ayer con varios de los integrantes de la Mesa Coordinadora "K", entre ellos, el Ing. Javier Ubillos, Benjamín Liberoff, Uruguay Ruffinelli, y Baltasar Caballero. Esta Coordinadora, abarca un amplio campo de acción: Carrasco, Camino Carrasco, La Barra, Malvin Norte, y la zona denominada "Maroñas Industrial"; entre las calles 20 de Febrero, Mta Gaspar, Rambla Euskal Erría, Bolivia, Rambla Arroyo Carrasco, Cañadas, etc.

23 COMITÉS

El Ing. Ubillos, destacó que "la Coordinadora "K" agrupa a 23 Comités de Base en funcionamiento: 17 territoriales y 6 funcionales. Se ha participado activamente en todas las jornadas, tales como las del 18 de Julio, del 25 de Agosto, del Día del Comité de Base, etc."

"Hemos protagonizado (agregó) el acto más grande que nunca se vio en la zona; el Cabildo en Camino Carrasco y Veracruzi, con la participación de más de 3.000 personas".

EL ACTO DEL 24

Ubillos prosiguió: "Estamos encarando ahora las movilizaciones del acto del 24. Realizaremos propaganda puerta por puerta, así como manifestaciones diurnas y nocturnas en la zona, con caravanas de autos inclusive. Para el propio acto del 24 habrá una concurrencia masiva; en primer lugar, en Avda. Italia y Comercio viviremos a los integrantes de la Cruzada y al Gral. Liber Seregni, en

segundo término, manifestaremos desde el Monumento a Artigas (hospital Británico), por Muñoz y por Paysandú, hasta Agraciada".

Como en las anteriores movilizaciones, se aprecia en la zona gran entusiasmo y alegría. Habrá sin duda enorme desfile de banderas, bullicio y colorido de "fiesta popular".

Explicaron que se observa una espontánea confianza de la gente en el triunfo del Frente Amplio, "Es un índice importante, al respecto, el gran porcentaje registrado en el apoyo financiero que se brinda con generosidad para el Frente Amplio".

MAS DEL 60 % CON EL FRENT

"Más del 60 % (afirman) de los habitantes de la zona adhieren al Frente Amplio, tanto en la zona residencial de Carrasco, y el porcentaje se hace aún más notable en las zonas de menor nivel socio de vida de Camino Carrasco y zonas adyacentes, tales como "Maroñas Industrial", de gran densidad obrera-industrial".

CIFRAS CONCRETAS

"En una calle precisamente de "Maroñas Industrial", de 35 viviendas que fueron encuestadas, resultaron ser del Frente Amplio, en 24 (indice 68) y sólo 5 que no son del Frente Amplio. Estos datos los estamos procesando y nos están dando promedios generales superiores al 60 % de apoyo a la coalición del Frente Amplio".

"En una calle, en Máximo Tajes, señaló otro frentista presente, se encuestó diez un 70 % de adhesión al Frente".

FERREA ORGANIZACION ELECTORAL

Refiriéndose más tarde al trabajo con-



BENJAMÍN LIBEROFF, URUGUAY RUFFINELLI Y BALTASAR CABALLERO INTEGRANTES DE LA MESA COORDINADORA "K" QUIENES CONVERSAN CON AHORA Y EXPLICARON LAS ACTIVIDADES QUE REALIZAN LOS MILITANTES PREPARANDO Y ORGANIZANDO LA GRAN VICTORIA ORIENTAL DEL PRÓXIMO DOMINGO 28

cretamente electoral, los miembros de la Coordinadora "K" explicaron que funciona una Comisión Electoral Central de la Coordinadora, una Comisión Central de Locomoción, una Comisión de Registro de Votantes, y otra Comisión de Militantes que trabajarán durante el acto comicial del próximo domingo 28 del corriente mes.

"Por otra parte, explicaron, en cada Comité de Base (son 27 en esta Coordinadora), funciona una Comisión Electoral que viene estudiando todos los detalles y preparando el trabajo de las elecciones. El día 28 se instalarán cuatro locales estratégicos de concentración de vehículos para realizar el transporte de votantes y cualquier otra actividad que se necesite".

"Asimismo se instalarán teléfonos especiales para ese día en los locales de coordinación. Hasta el momento, y en forma provisoria, la información se difiere a través del teléfono número 50.06.87".

Al retirarnos de la Coordinadora, podemos apreciar cómo realmente la alegría y el trabajo entusiasta impregna allí. Numerosos jóvenes realizan diversas tareas concretas. Escriben a máquina, llenan ficheros, limpian el local, preparan afiches, etc.

Como es todo el país, la seguridad en la victoria anima a los militantes frentistas.

MALVIN, PUNTA GORDA Y BUCEO: EL FRENTE 47,5% LA PODEROSA COORDINADORA "L" YA CONVOCO LAS REUNIONES PARA EL ANALISIS DE LA VICTORIA DEL 28

Malvin, Punta Gorda y Buceo Este integran la Coordinadora "L" del Frente Amplio, zona donde los esforzados militantes de la patriótica coalición no perdonan ninguno de los días de la semana para construir en cada jornada la victoria oriental. Como quien coloca un ladrillo sobre otro, día a día, visitan a los vecinos con quienes dialogan sobre las realidades políticas del Uruguay, y noche a noche, entregan su aporte generoso de energías en la propaganda frentista.

AHORA entrevistó a varios de los integrantes de la Mesa Ejecutiva de esta fuerte Coordinadora frenteamplista quienes formularon las siguientes manifestaciones:

"Nuestra Coordinadora, en la cual funcionan 21 Comités de Base, abarca la zona delimitada por Propios, Avda. Italia, Cubo del Sur, Rambla Euskal Erría, Caucé no canalizado del arroyo Malvin, Gallinal, Flamarrión, Felipe Cardozo, Parque Rivera, Avda. Italia, Bolivia, San Marino y la Rambla playera".

ENTUSIASMO Y FERVOR

"Hemos realizado (agregaron) una importante movilización contra el registro de vecindad y el fascismo. Los actos frenteamplistas, por otra parte, tales como los del día de los 700 actos, y como el Cabildo de la Victoria realizado en Avda. Italia y Alto Perí y en el cual se reunieron 7,000 personas, estos actos, son tan entusiastas y fervientes, que han provocado la reacción de quienes se ven ya derrotados".

"Es así como se han sufrido numerosos atentados síntomas de la desesperación de quienes se ven vencidos por el pueblo oriental. Se ha atentado contra los familiares y contra los abogados de los presos políticos; se ha atentado contra la hermana del Gral. Líber Seregni, contra varios domicilios de frentistas y contra los Comités de Base, todo lo cual culminó con la masacre anti frentista en Avda. Italia y Alto Perí, ya conocida por la opinión pública.

"Durante este atentado se golpeó salvajemente a quienes reconstruían en ese momento refugios peatonales y obras de recreación infantil que habían construido jóvenes del Frente y que luego habían sido deshechos".

"CADA ATAQUE, ALLEGA NUEVOS FRENTISTAS"

"En otra oportunidad (narraron) mientras numerosos frentistas trabajaban en la limpieza de las playas, la Marina de Guerra los desalojó y les sacó las banderas artiguistas. Hubo entonces, inmediatamente, manifestaciones espontáneas de apoyo al Frente. Varios bañistas adhirieron a la coalición a partir de ese momento, y se integraron en adelante a la militancia de los orientales".

"Esto lo hemos comprobado en repetidas oportunidades: cada atentado o cada ataque que hacen al Frente Amplio, trae más militantes nuevos que vienen presentarse, espontáneamente, y son de todas las edades, no sólo jóvenes".

CASTIGAN A PEGATINEROS

En una zona de Malvin y en Alto Perí, los pegatineros propagandistas del Frente patriótico, son castigados día a día. Son a menudo llevados detenidos, y su trabajo es roto por fuerzas públicas.

Refiriéndose por otra parte, al papel de los Comités de Base, señalaron con decisión que entienden en la Coordinadora "L" como fundamental la participación activa de los Comités frentistas en el Gobierno de la coalición. Este poder decisivo precisaron, se está instrumentando ahora a través de la Convención de Comités de Base.

YA HAY MAYORIA

"En Malvin, explican, el porcentaje de adhesión declarada al Frente Amplio es del 47,5% y el promedio general de toda la Coordinadora "L" (Malvin, Punta Gorda y Buceo Este) es de 45% de frenteamplistas, es decir la amplia mayoría abocada en los próximos comicios del domingo 28".

DEFUSION EN DICIEMBRE

"Estamos ya organizando el trabajo del mes de diciembre. En diciembre realizaremos a través de la Comisión de Prensa y Propaganda y por medio de los brigadas frentistas un mayor trabajo de difusión de los resultados de las elecciones".

También aquí el Frente es un "tapónazo". Al mismo se observan a numerosos jóvenes que gritan sin pausas. Decían "F.A., Ya Venimos". No hay duda,

16 ahora

MONTEVIDEO, LUNES 16 DE NOVIEMBRE DE 1971.

Información

FRENTE AMPLIO: IMPORTANTES DEFINICIONES POLÍTICAS

diario AHORA 19/11/71

COALICION 808 QUEBRAR LOS LAZOS DE LA DEPENDENCIA EXTERNA Y OLIGARQUICA

EL COMANDO NACIONAL DE LA COALICION DE LA LISTA 808 adhiere a los compromisos del Movimiento 26 de Marzo en el día de su combate: concentración frenteista; agrudece y acepta el fraternal ofrecimiento de oficiar de transmisores de nuestro mensaje y los felicita por la originalidad de la idea y la unidad política que ella entraña.

La Lista 808, es la expresión electoral de una coalición política que aglutina al Partido Demócrata Cristiano, a ciudadanos independientes y a movimientos nacionalistas en todo el país, con el propósito de que se transforme en un medio para proyectarse hacia la formación de un gran partido nortino de sentido histórico y de fondo nacioanal.

Hemos comprometido nostros esfuerzos para consolidar una gran fuerza de fa-

turo que refleja y resume, dentro de la inmensa corriente de postura unitificada que es el Frente Amplio, la ideología de un nacionalismo auténticamente popular y revolucionario, acorde con nuestros principios artiguistas siempre válidos y actuales.

Nuestro proyecto concierto de transformación social, se apoya en la entraña histórica y es, por tanto, intrínsecamente peculiar y único con respuestas modernas que preservan pero a la vez, reúnen las excepciones que el pueblo oriental forjó en luchas bárbaras y heroicas. Como ese proyecto se justifica y expresa en una sociedad subdesarrollada, vinculados a nuestra lucha con la de los pueblos que padecen igual situación: el Tercer, Mundo en general, Latinoamérica en particular. Para superar ese subdesarrollo no

es posible elegir modelos tradicionales ni practicar ilusiones de desarrollismo neocapitalista. Es fundamental quitar los lazos de dependencia que nos someten tanto exterior al control de potencias imperialistas y en lo interno a clases dominantes que dentro no contradice al del país. Por ello debemos darle verdadero sentido socialista y nacional a nuestras riquezas y a nuestros medios de producción.

Los uruguayos reivindican el derecho de hacer nuestra propia revolución, inspirada en la modalidad, el estilo y la tradición propias de nuestro pueblo. Los pueblos son las grandes protagonistas de la historia. No hay ninguna revolución autómata y duradera si ella no se da en el marco de una tradición nacional. De ahí la importancia fundamental que en obsequio a la constitui-

ción de organismos políticos permanentes en el seno del movimiento popular, y a la revalorización de las grandes tradiciones populares que han nutrido nuestra historia sin cuya supervivencia positiva no lograremos iniciar un proceso revolucionario con posibilidades reales de incidir en el destino del país.

Una transformación que debe ser propia y original, a la vez que realmente profunda y radical, necesita ser llevada adelante sobre la base del pueblo organizado, y atendiendo de manera fundamental al fervor militante y la risueña creadora en bolas y en métodos de acción que caracterizan a nuestra juventud actual, la que, con toda justicia, reclama su presencia en la gestación del futuro nacional y latinoamericano. Por este camino la constitución de la lista 808 está dispuesta a transitir sin obstacu-

los, abierta a la constante discusión crítica donde de los aspectos tácticos y estratégicos, dentro del espíritu de hermandad fraternal que ya se ha creado, y en el que importa apuntar siempre hacia una misma dirección.

Aspiramos a una democracia humana y plena, con la justicia como regla y requisito de la paz, con la seguridad para el trabajo y la asistencia con la libertad del hombre de todos atenuando escasez y miedo; con una visión gubernamental y fraternal, sin oportunidades ni marginados, el eje de nuestra filosofía política es la persona humana a la que concedemos plena mano realizada en el ejercicio de la libertad no sometida a la condición de medio ni instrumento, para el mismo tiempo contribuir en la economía, y el trabajo, en la vivencia comunitaria y en el descolonialismo de valores colectivos.

Tal nuestra dedicación y manía, el mixto de nuestro diferencial y al propio tiempo de nuestro integrismo irreverversible y definitivo en la mejor experiencia histórica del Frente Amplio. Es en definitiva el compromiso que hemos asumido con el pueblo oriental para seguir hasta el fin, en todas las formas que sean necesarias, el fin de construir la Patria Nueva.

Fraternalmente, por el Comando Nacional de la lista 808
ORCAR DIURCHINA, DANIEL BOZA TRAB, JOSÉ DE TORRES.



COALICION 1001 BREGAR POR LA UNIDAD DEL PUEBLO

Compañeros del "Movimiento 26 de Marzo".

Queridos compañeros:

La "COALICION 1001" compuesta por el Frente Izquierdo Partido Comunista, Movimiento Blanco Popular y Progresista y el sector de ciudadanos independentes que encabeza el General Arturo Ballón, hace llegar su eficaz adhesión al acto de hoy, expresión de una fuerza combativa e importante del Frente Amplio. Estamos unidos con ustedes en la actual marcha que se procesa en la República, coincidimos en la perspectiva de un futuro de liberación nacional cuyo norte es la sociedad socialista, asimismo, en la valoración de la hora que vive América Latina, hora signada por la victoria de Cuba y por la victoria de Chile, que hoy se abrazan en el abrazo fraternal de Fidel y Allende.

El "Movimiento 26 de Marzo" y nuestra Coalición, han apreciado en la práctica que este es un instrumento de la unidad del pueblo, que es el Frente Amplio, si bien nació el 5 de febrero, se gestó en las entrañas del combate obrero y popular. Es fruto indudable de la lucha de los trabajadores y de los estudiantes, de la resistencia a la política de Pacheco Areco, de la sangre derramada, de los combatientes torturados, de los desplazados, de los presos y confinados en apretados campos de concentración, que serán libertados por el pueblo.

Cuando el 5 de febrero se constituyó el Frente Amplio, pudimos comprobar que no fue vano el esfuerzo y que una nueva realidad alumbraba en el Uruguay.

Así fue signado uno de los aspectos fundamentales del Frente Amplio, el programa de las transformaciones sociales radicales y un pueblo que en el Frente Amplio, se vertebrara en las fuerzas políticas y sociales y los Comités de Base por centenares, que con su importancia prensa utilizan al pueblo, y con la certidumbre de la victoria y de la continuidad del proceso unitificado y de la realización del Programa.

El Frente Amplio es una luminosa realidad, y su presente es irreversible. Por ello, en estas horas, se levanta como una auténtica oportuna del poder del pueblo contra la oligarquía y el imperialismo.

La propia sombra del terror, de los escuadrones de la muerte, de las bandas púrpuras que llegan a intentar el cobardemente del General Soriano, denostan hasta donde las clases dominantes están atomizadas por su

derrota. El pueblo está firme y vigilante, y como dijo el futuro presidente del Uruguay, "no se dejará trampar su destino".

En estos decisivos instantes, damos todos nuestros esfuerzos por la victoria, levantemos la bandera tricolor para que flamee triunfante.

Siendo conscientes que la oligarquía y el imperialismo no se resignarán a perder sus privilegios, sabemos si que cualquiera sea las contingencias de la lucha, la victoria se logrará con el pueblo unido.

Nuestra Coalición 1001, se ha constituido teniendo plena claridad de que el Frente Amplio es la firme unidad del pueblo; sus componentes consideran un deber mantener vínculos de unidad, siempre con todos los sectores. Hemos sentido la necesidad de formalizar una Coalición con vistas a las elecciones y al futuro, de sectores que coincidimos en cuestiones fundamentales para el proceso revolucionario. Cuestiones tales como el papel protagónico de la clase obrera, de su alianza con el movimiento avanzado de las capas medias, la marcha en el proceso de liberación y su futuro socialista; la concepción unitaria del proceso latinoamericano; la derrota de las bandas anticomunistas y divisionistas.

Todo ello supone, en fin, la lucha frontal contra la oligarquía y el imperialismo, cuya expresión actual es el gobierno de Pacheco Areco. Una Coalición, por tanto, que bregará antes y después de las elecciones, para afirmar, para consolidar, para desarrollar la unidad del pueblo.

En esta unidad se basan nuestras transformaciones que se extienden al continente y que sin la menor duda, también advervendrán en el Uruguay.

Adelante. Viva el Frente Amplio! Viva la unidad popular! ¡Con persegui, venceremos!

Llegue nuestro saludo, pues, compañeros del "26 de Marzo" con el estremecedor socio y socio que levantara al Che Guevara en el corazón de este América en Revolución.

HASTA LA VICTORIA, SIEMPRE!

Por la Coalición 1001, Diputado Edmundo Rojas Matto, Senador Francisco Rodríguez Caamaño, Diputado Rodney Almendro, General Arturo Ballón.

SOCIALISTAS

"LA OPCIÓN: COLONIA O NACIÓN, DEPENDENCIA O SOBERANIA, MISERIA O LIBERACIÓN SOCIAL ?"

Montevideo, 12 de noviembre de 1971.
A los Chicos del Movimiento de Independientes del Uruguay.

Estimados compatriotas: El Partido Socialista, miembro de la Confederación del Pueblo Uruguayo de Movimientos Populares, en su X Congreso, el 20 de Noviembre, ha tomado Decisión para fortalecerse, del presente, con todo la conciencia que en tanto que parte de una lucha en contra de las fuerzas dominantes, que son: un sistema que es la cruda explotación del Pueblo.

El movimiento popular chaqueño, y actualmente más amplio, ha sido el primero en iniciar la lucha independiente y libertaria, sin precedentes, en estos tiempos. Los comuneros uruguayos, e' los pueblos de pampas, desde los movimientos étnicos indígenas que se han ido dando en tanto el gobierno militar, oligárquico, del general Gómez, lo reprimieron, al punto que en sus últimos años han llegado a ser el pueblo en su totalidad, que se ha organizado al Uruguay, y tienen ya medio del Poder Ejecutivo en su poder.

Entendemos que el pueblo que hoy lucha en la Patria Grande, tiene la misma voluntad de sacudirse de la dominación y explotación de los Estados Unidos y las multinacionales. El Frente de Pueblo, que hace años defendió la lucha por la soberanía, la independencia, la justicia social, en contra del imperialismo, sigue hoy en día luchando por el Uruguay que es su pueblo, que lucha en su imperio y su explotación, la miseria, la pobreza, el desempleo, el desfase, la destrucción y la muerte. El Frente de Pueblo, que hace años defendió la lucha por la soberanía, la independencia, la justicia social, en contra del imperialismo, sigue hoy en día luchando por el Uruguay que es su pueblo.

Todos los que están despiertos, que quieren vivir, que quieren ser libres, que quieren ser el pueblo popular que se ha organizado en la Patria Grande, tienen que apoyar el Frente Popular, que nos defiende, que nos lucha por la soberanía, la independencia, la justicia social.

Dilemas de la primera hora:

Todos los que luchan en Montevideo, en los Movimientos de Base, en las organizaciones sindicales, y en las demás organizaciones, necesitan confrontarse con la alternativa entre: la continuidad o la ruptura; la permanencia o la transformación, y la supervivencia o la muerte. La continuidad, para nosotros, es la muerte.

Necesitamos que el pueblo de Montevideo, que hoy lucha en la Patria Grande, se organice, y no dé su vida en vano, ni se pierda, ni se pierda en la lucha. Necesitamos que el pueblo de Montevideo, que hoy lucha en la Patria Grande, se organice, y no dé su vida en vano, ni se pierda, ni se pierda en la lucha. Necesitamos que el pueblo de Montevideo, que hoy lucha en la Patria Grande, se organice, y no dé su vida en vano, ni se pierda, ni se pierda en la lucha. Necesitamos que el pueblo de Montevideo, que hoy lucha en la Patria Grande, se organice, y no dé su vida en vano, ni se pierda, ni se pierda en la lucha.

Necesitamos que el pueblo de Montevideo, que hoy lucha en la Patria Grande, se organice, y no dé su vida en vano, ni se pierda, ni se pierda en la lucha.

Y venido a participar activamente en las elecciones, para devolver así a la glo-

beración la soberanía, con el Poder Ejecutivo, a los masones del mundo entero, a la democracia.

Pueden confiar que comprendemos profundamente la visión del pueblo, la visión de la continuidad, la visión de la transformación, la visión de la supervivencia, la visión de la muerte, las visiones de los sistemas, la visión de las autoridades, las visiones de los partidos, las visiones de las personas. Pero también comprendemos que el pueblo organizado es capaz de mucho más.

Entendemos que el Poder Ejecutivo, que lucha por la soberanía, que lucha por la continuidad, que lucha por la supervivencia, que lucha por la transformación, que lucha por la muerte, que lucha por la continuidad, que lucha por la supervivencia, que lucha por la transformación, que lucha por la muerte,

que el Poder Ejecutivo, y en la continuidad, que tiene ganado a todos, que se necesita mantener permanentemente la capacidad creativa, la permanencia de continuidad, y la democracia popular del Comité de Base en el Poder Ejecutivo, manteniendo con el pueblo organizado el contacto con ese trámite.

Entendemos que comprendemos que el pueblo es capaz de mucha más, y resguarda esa visión, que es continua, que es transformadora, que transforma la visión política, que transforma la visión económica, que transforma la visión social, que transforma la visión de la continuidad y del imperio, y que transforma la visión de las autoridades, las visiones de los sistemas, la visión de las autoridades, las visiones de los partidos, las visiones de las personas.

Entendemos que el Poder Ejecutivo, que lucha por la soberanía, que lucha por la continuidad, que lucha por la supervivencia, que lucha por la transformación, que lucha por la muerte, que lucha por la continuidad, que lucha por la supervivencia, que lucha por la transformación, que lucha por la muerte, que lucha por la continuidad, que lucha por la supervivencia, que lucha por la transformación, que lucha por la muerte,

que el Poder Ejecutivo, y en la continuidad, que tiene ganado a todos, que se necesita mantener permanentemente la capacidad creativa, la permanencia de continuidad, y la democracia popular del Comité de Base en el Poder Ejecutivo, manteniendo con el pueblo organizado el contacto con ese trámite.

Entendemos que comprendemos que el pueblo es capaz de mucha más, y resguarda esa visión, que es continua, que es transformadora, que transforma la visión política, que transforma la visión económica, que transforma la visión social, que transforma la visión de las autoridades, las visiones de los sistemas, la visión de las autoridades, las visiones de los partidos, las visiones de las personas.

Entendemos que el Poder Ejecutivo, que lucha por la soberanía, que lucha por la continuidad, que lucha por la supervivencia, que lucha por la transformación, que lucha por la muerte, que lucha por la continuidad, que lucha por la supervivencia, que lucha por la transformación, que lucha por la muerte, que lucha por la continuidad, que lucha por la supervivencia, que lucha por la transformación, que lucha por la muerte,

que el Poder Ejecutivo, que lucha por la soberanía, que lucha por la continuidad, que lucha por la supervivencia, que lucha por la transformación, que lucha por la muerte, que lucha por la continuidad, que lucha por la supervivencia, que lucha por la transformación, que lucha por la muerte,

N.P.R. "LA PATRIA GRANDE DEL GRAN TRAICIONADO SERÁ REALIDAD"

Montevideo, 12 de noviembre de 1971.
Compañeros del Movimiento de Independientes del 26 de Marzo:

Hoy es un día para TODOS los FRENTEÍSTAS. Un herero nuevo y distinto que a todos nos compromete en la defensa de las libertades públicas y en la demanda permanente del régimen gobernado desde el Gobierno, con el evidente aval del dictador neoliberal.

Los locuras, las órdenes, los cuartos de concentración y asesinatos de militantes y obreros, no han cesado la dictadura y valor del pueblo que en los Comités de Base protagoniza la mejor historia de la República. Comités de Base que opinan y deciden y fecundan la marcha del Frente Amplio, que le dan a este Movimiento político, esa lógica ate pionero en la vida del País. Su militante más desacato, con alegría, con risotto, es muestra vital del Frente. Todo lo contrario, sin pedir nada más que trabajo, trabajo, y en el marco de una imaginación que solo tiene los pueblos cuando saben que luchan por libertad.

En ellos, los jóvenes vuelven sus energías, desgarras y espíritu de sacrificio. Continúan en el combate, enfrentando al que es necesario en su propia existencia. A nadie le tienen miedo. No hay fuerza represiva capaz de amedrentarlos. Ni tememos a nadie que notes en los Comités de Base. El Uruguay nuevo está gestado con sufriimiento y con miles de crevadoras que serían las más privilegiadas. El hombre neuvo que agrupa la nación. La Patria Grande del socio general del gran traicionado será realidat, en el Nacionalismo Popular Revolucionario que alienta, con sentido de Nación Latinoamericana, inscrito en el oficio mismo. Nacionalismo es liberación. Es lo expresado que es la réplica a la nacionalización de todos los países de su soberanía,

y libertad. Con vigor antiimperialista, sin concesiones. Que significa la defensa de los valores económicos, sociales, políticos y culturales de la Nación. El Nacionalismo es en esencia un mirar al País, cuando una mentalidad de extrema izquierda el Gobierno de los "Síes" del poder pretenden vivir de reflejos de otros pensamientos, costumbres y culturas. Sin el, con proyección latinoamericana. Hasta de lo que sufren otros pueblos en este meridiano, nos es ajeno. De ahí que procedemos a la Nación Latinoamericana, a la Patria Grande, que marca nuestro nacimiento en el Frente Amplio. Compañeros del 26 de Marzo: la noche empezará inevitablemente el 29 de noviembre. Todos debes comprendiendo así, para evitar sorpresas. El pueblo organiza como lo anató Artigas, dará la batalla contra las oligarquías nortistas insertas en el imperio que nos penetra y pretende establecer la libre determinación de pueblos independientes. Pero no lo logrará. El uruguayo no nació para ser esclavo y preferir morir en la libertad. Sigue siendoético, por estas situaciones, la profecía del ejército de apóstoles: "No quedará piedra sobre piedra, se habrá arbol que da sombra, ni semilla que germine, ni planta que dé frutos". RAIDA PATRIA PAIDE TODOS O NO HABRÁ PATRIA PARA NADE".

Saludemos a los compañeros del 26 de Marzo y a todos los Frenteístas, con el adiós más fraterno.

por la corriente Nacionalista Popular Revolucionaria en el P.A., por Patria y Justicia: Dr. Daniel Díaz Moyano,
por Unión Popular: Enrique R. Etta, por Movimiento Integración: Dr. José Luis Cortés, por Movimiento Revolucionario Oriental, Dr. Ariel Calles, por Movimiento Aición Nacionalista, Dr. Jorge Larín Nahón.

AGRUPACION "AVANCE"

"EL VIEJO LIBERALISMO YA NO OFRECE NI JUSTICIA, NI PAZ, NI LIBERTAD. ESTOS SON TIEMPOS DE REVOLUCION"

Cuando se escribe la historia de este trascendental período de la vida política del país, y se señale la valoración del aporte de cada uno al proceso de liberación nacional, ciertamente el Movimiento de Independientes "25 DE MARZO" ocupará un lugar destacado; por el papel fundamental que ha cumplido y seguramente seguirá cumpliendo, en la lucha conscientizadora y organizativa popular.

Nosotros, que nos sentimos intérpretes y continuadores del socialismo libertador que encontramos en Julio César Gravier, su expresión más significativa, somos conscientes de que, con nuestra decisión de romper las amarras que ligaban los libertadores con el sectarismo y aristocrático Partido Colorado, hemos asumido nuestra responsabilidad en la toma de posiciones definitivas, que el momento histórico exigía. Ahora y por fin, la cuestión se plantea claramente, entre el pueblo políticamente organizado en el Frente Amplio por una paz, y el régimen y sus perseguidos, agitando todavía destellos divisorios, por la otra.

Somos conscientes de que el viejo liberalismo ya no ofrece, ni puede ofrecer, ni paz, ni justicia, ni libertad. Estos son tiempos de revolución.

Irrevocablemente, despierta el anhelo de la revolución definitiva y liberadora. El destino del pueblo oriental es hacer la revolución para poder ser verdaderamente libre, sin que esto impida que, necesariamente, la violencia como medio,

Nuestro deber es hacer la revolución. Nuestro deseo, no que se haga con paz. De la oligarquía depende que no se haga con sangre.

Nuestra actual lucha es aplazar a nuestros compatriotas, de que la paz sólo será posible cuando el pueblo oriental haga su revolución, erradicando de raíz el influjo, eliminando la

miseria, el hambre, el analfabetismo y las mil formas de explotación al trabajador. La paz sólo lo será posible, cuando la democracia deje de ser una institución meramente formal; cuando deje de ser tan sólo una declaración sellada en un texto constitucional, que el régimen dañóce y paseo cuando quiere; cuando la democracia se exprese en una extrema justicia ejemplar; el socialismo.

No pueden existir dudas de que éstas son las justas reclamaciones del pueblo, ni de que éste alcanzará finalmente su objetivo, todo lo que sigue el emotivo decretario que marca la historia. Y no habrá validez para su logro.

Por ello, en el plano organizativo del Frente Amplio, estamos dispuestos a sesionar e impulsar un sistema que ponga, real y efectivamente, el poder de decisión en manos del pueblo y que los Comités de Base tengan, en ante proceso, el papel fundamental que exige la paz y vitalidad de todo proceso revolucionario.

Pero no olvidemos que nuestras luchas futuras, ni pueden ser solitarias. Si las raíces de la historia nos enseñan en la fraternidad latinoamericana, las realidades del presente nos unen a todos los pueblos que hoy luchan por su liberación.

Compañeros del 25 DE MARZO: vuestra labor fundamental ha sido la de conscientizar y organizar. También lo sido la nuestra. El resultado que nos merece tal actitud, hoy nos obliga a que este saludo presteza sea, además, la definitiva de nuestro compromiso:

1.) Con el proceso revolucionario, que ilbare a nuestro pueblo del imperialismo y de la oligarquía.

2.) Con la construcción de una sociedad socialista, donde el factor protagonista sea el pro-



Dos por la noche. Detrás, Pedro Toribio con M. M., presidente, 18 de noviembre de 1877. Firmaron MAR MICHELEM; ALBA ROBALLO.